

令和元年度第7回教育委員会定例会会議録

1. 日時 令和元年10月30日 午後3時

2. 場所 矢巾町公民館1階会議室

3. 出席委員

教育長	和田 修
教育長職務代理者	大坊 一男
委員	掛川 はるな
委員	齊藤 学
委員	漆原 祥子

4. 説明のために出席した職員

学務課長	田中館 和昭
社会教育課長補佐	鎌田 順子
共同調理場所長	村松 康志
学務課長補佐	田村 琢也
学務課総務係長	照井 和歌子

5. 開会

午後3時、令和元年度第7回教育委員会定例会を開催する旨を宣した。

6. 委員点呼

委員全員の出席を確認し、会議が成立する旨述べた。

7. 会期の決定

10月30日の一日と決定する。

8. 報告

○教育長

それでは4. 報告に入ります。報告第17号「矢巾町教育委員会の活動報告について」、事務局より説明をお願いします。

○学務課総務係長

別紙資料に基づき朗読し説明する。

○教育長

報告第17号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

9. 議事

○教育長

それでは、5. 議事に入ります。本日事務局からの議事はございません。

10. その他

○教育長

6. その他に入ります。報告(1)町内小中学校における事故・問題行動等の発生

状況について、事務局より説明をお願いします。

○学務課長

別紙資料に基づき朗読し説明する。

○教育長

報告（１）について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○齊藤委員

医大が開院して交通量がかなり増えていると思いますけれども、特に矢巾東小学校の辺りで渋滞になっているでしょうけれども、交通事故等が発生する可能性が増えてきていると思います。何か問題というか、対策というか、そういう変化があるかどうかお伺いします。

○学務課長

まず、東小学校で今やっている取組みなのですが、9月の開院から今月いっぱいまで、学校の先生の方で3カ所に朝の通学時に立って子どもたちの見守りをやっていたいております。まず、東小学校のすぐ北側の信号のない横断歩道、それから中央1号線の4車線化したところと消防学校に行く安庭線というところの高田方面から来る児童がよく来る交差点のところ、それからルートインのところに手押し式信号があるのですけれども、そこにも先生が立って指導しています。やはり、先生が立って指導してはいますが、車がグッと入ってきたりする危ない場面もけっこうあるのですけれども、幸いにも今のところケガ等はないところなのですが、それにプラスして今総務課の防災安全室の方で、医大を含めて連絡協議会のようなものを先日立ち上げまして、医大あるいは療育センター、それぞれの立場で出来ることをやっていこうということで話し合いを持ちまして、いずれ即効的なものは無いかもしれませんが、一つ一つやっていこうということで進めているところであります。先日、教育長が煙山小学区のところ赤信号を無視して突っ込んでくるような車も見たそうですので、昨日煙山小学校にも伝えてきましたので、改めて、子どもだけが注意しても運転手が注意しなければそのとおりなのですが、再度学校にはお願いしたところです。

○教育長

今の事案というのはファミリーマートの十字路のところ。子どもが横断歩道のところに立っていて、1年生2人が競うように信号が青になるのを待っていた訳です。私は南下していて、向こうの方から1台車が来て、信号が黄色になり赤になってもその後ろからついてきた車がいたので、1台通過して、通過したからというのもあって、目の前の横断歩道の信号が青になったから2人で競争して前に出た訳です。そこを車が横切って行ったという、とても危ない場面でした。やはり、信号が青になっても右左をよく見てということを変更して思いましたし、あそこには誰か人がついて欲しいと思いました。そういう無理やり入ってくる人が多いと思います。あとは右折の車ですね。横断歩道優先なんだけれど、子どもたちは車が来ると言うから止まる訳です。止まるからまた車が行く。そうすると、そのやり取りでどうしていいかわからなくなるというのがあってですね。大人がいないと誘導出来ないんです。あと先ほどの事案の不動小の件も、押しボタン式のところで青になっているのを確認して出たにも関わらず事故に遭っています。これから多いと思われるのは、道路がわからずに矢巾に入

ってくる人たちです。場所を探しながら、どこをどう通っていけばいいのか考え事をしながらいったときに信号を無視して子どもをひいてしまう可能性だってあります。そういったことも含めて、子どもたちの交通安全、自分たちが本当に気を付けなければいけないこと、まず出来ることをやるしかないと思います。

○教育長

その他、何かございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告（２）社会教育課関係事業について、事務局より説明をお願いします。

○社会教育課長補佐

別紙資料に基づき説明する。

○教育長

報告（２）について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○齊藤委員

11月30日に行われる史跡徳丹城跡整備活動指導委員会は定期的に行っているものですか。

○社会教育課長補佐

ここには11月までの行事予定しか記載がありませんが、12月1日に徳丹城の指定50周年記念ということでフォーラムをやる予定となっております。そのフォーラムで指導委員会の5人の先生方に来ていただいてトークディスカッションをしていただく予定となっているので、来ていただいた機会に指導委員会を行うということになっております。

○齊藤委員

フォーラムがあるということですね。駐車場を作るとか、跡地の再利用とかそういうのはまた別ですか。

○社会教育課長補佐

総括報告書を今回まとめましたので、その総括報告書をまとめるにあたって今までいろいろ出た発見で、今まではもう最前線の部隊の基地だったみたいな言い方だったのが、そういうだけではないという発見がいろいろあったということで、そういうところも紹介される予定です。

○教育長

その他、何かございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告（３）学校給食共同調理場運営状況について、説明いたします。

○共同調理場所長

別紙資料に基づき説明する。

○教育長

報告（3）について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、行事予定について、事務局より説明をお願いします。

○学務課総務係長

別紙資料に基づき説明する。

次回の教育委員会議定例会は11月29日の午後2時30分から行いたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

○教育長

その他ございませんか。

○漆原委員

10月19日、小学校の学習発表会だったのですが、雨の音がすごくて子どもたちが一生懸命声を出しているのですが聞こえなくてかわいそうだったなと感じました。マイクでもあればもう少し声がおったのかなと感じました。

○教育長

その件については、私はその時間帯に徳田小学校の6年生の劇を見ていましたけれども、ちょうど雨音が強くてほとんど声が届かないということで、それでも観客の皆さんが子どもたちの様子を見て一生懸命やっていることでまず納得をしてくださったんですけれども、声が聞こえれば良かったなということで、徳田小学校に後日行ったときにその点についてまずこういうことも出来るよということで、そういうときのためにマイクを用意しておくとか何かしらの対応をしないと駄目だろうなと思うんです。そしてその次に東小学校に行きましたけれども、東小は屋根が高いということもありますし、そういうところが大きかったのかもしれないですが、声はけっこうとおっていました。建物のせいというのもあると思いますけれども、あとはどんな時にも出来るような子どもたちへの指導があるでしょうし、学校として出来る対策を緊急に備えてやっておくということも必要だと思います。ただ学校の方からすれば、マイクに頼らないで地声でということ子どもたちに指導しているので、今度マイクを置くとマイクに向かってということになるのではということも言うておりましたけれども、いずれどんなことにも対応出来る子どもということで、子どもがどんなことを何を言っているのかが通じないと聞いている人たち、観ている人たちが中身がわからないということもあるので、そこはちゃんと対応をしていきたいと思いますということで話をしました。

○教育長

その他ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

それでは、以上をもって本日の会議を終了いたします。

(午後3時32分)

以上、会議の概要を記録しここに署名する。

令和 年 月 日

矢巾町教育委員会

教育長

教育長職務代理者

委員

委員

委員